

Villa de Blanca



Revista Mensual del Excelentísimo Ayuntamiento de Blanca

Número 1. Junio de 2006

www.blanca.es

“El éxito no se mide por la posición, sino por el esfuerzo empleado”



El Blanca Club de Baloncesto culmina una temporada excelente

Los éxitos del club de baloncesto de este año no sólo pueden medirse por los trofeos conseguidos por los equipos, también destacan los jugadores seleccionados para representar a la Comunidad Autónoma en los Campeonatos de España y por una cantera que alcanza los 90 jugadores.

Continúa en la página 7

PÁGINA 3

**El Ayuntamiento
concede una calle a
Emilio Soler**

PÁGINA 4

**REPORTAJE
Centro de Día de
Mayores**

PÁGINA 6

**Se clausura el
Taller de Teatro de
la Mujer**

Servicios Religiosos



Domingos y festivos: 9:00, templo de La Milagrosa; 10:15, Bayna; 11:30, Parroquia; 19:00, Parroquia; 20:15, La Estación.

Sábados y vísperas de fiestas: 20:00, Parroquia; 21:00, Alto Palomo.

Días de hacienda: 9:00 y 20:00, de martes a viernes, Parroquia.

Farmacias



Francisco Rojas: 28 de abril al 5 de mayo; del 19 al 26 de mayo.

María José González: del 5 al 12 de mayo; del 26 de mayo al 2 de junio.

Daniel Núñez: del 12 al 19 de mayo.

Ciber



Acceso gratuito a Internet. Programas de office, impresora.

Horario: lunes y viernes, de 16:30 a 18:30 - 45 minutos - 10 pcs

Aula de informática:

Lunes y viernes, para mayores de 20, de 19:00 a 21:00. - Hasta dos horas - 13 pcs

CIFRA DEL MES



Datos 2006

102 licencias de obras

31 de ellas han sido licencias mayores, como proyectos, obras nuevas o rehabilitaciones con demolición.

Células de habitabilidad: 32.
Licencia de primera y segunda ocupación.

SERVICIOS

Escuela de verano 2006

“Taller Infantil: Juegos, Canciones, Taller de Cuentos y Movimiento”

Grupos:

De 3 a 6 años

De 7 a 9 años

De 10 a 12 años

Talleres de Inglés, informática y de Relajación y Expresión Corporal.

Matrícula: del 3 al 28 de julio. Ayuntamiento de Blanca. 2ª planta. Precio: 3 €.

Curso de Natación

En la piscina municipal de Blanca, primera y segunda quincena de Julio.

Matrícula: Ayuntamiento de Blanca. Precio: 20 €.



Bolsa de Trabajo

El Centro de Empleo de Blanca cuenta con un servicio de Bolsa de Trabajo, con el que facilitar la inserción laboral de los desempleados de la localidad. Se trata de una base de datos que recoge las principales características curriculares de las personas que se encuentran disponibles para el empleo. A partir de estos datos se seleccionan a todos aquellos candidatos que pueden tener interés en cualquier oferta gestionada a través del centro y se les avisa. Existe además una bolsa de trabajo específica del Ayuntamiento. En este caso se trata de una lista cerrada cuya convocatoria se realiza siguiendo períodos concretos de tiempo. El personal adscrito puede realizar tareas de todo tipo, dependiendo de las necesidades que existan: azafatas, personal de apoyo para actividades culturales, peón de oficios varios, limpieza de edificios públicos, personal para servicios municipales, auxiliar del centro de conciliación, educador social, auxiliar del centro de día, ayuda a domicilio, etcétera. El centro está a cargo de Dña Dolores López Cano.

Contacto



Dolores López Cano 968775034

Horario



Lunes y miércoles: 9:00-14:00
Martes y jueves: 16:30-19:00
Viernes: 8:00-10:00 (La Estación)
11:00-14:00 (Blanca)

El Ayuntamiento de Blanca dedica una calle a Emilio Soler

El último pleno celebrado por el Ayuntamiento de la localidad aprobó por unanimidad la concesión del nombre de una calle a D. Emilio Soler Torrano, también conocido en el municipio por el seudónimo de “El Corcho”, que murió el pasado 19 de enero. Será la vía que parte de la Avenida del Río Segura y entronca con Miguel de Unamuno.

Emilio Soler era una de las personas más conocidas del pueblo, en el que desarrolló una intensa tarea sociocultural. Trabajó activamente por el desarrollo y mantenimiento de las tradiciones de Blanca, especialmente en sus fiestas patronales y sus tradiciones.

La familia ha recogido la noticia con “mucho alegría, con mucho orgullo; a él le hubiera gustado. Estamos muy agradecidos con el municipio de Blanca y con las personas del Ayuntamiento que siempre han estado al lado de mi padre. Su disposición siempre ha sido la máxima”.

Para quienes lo conocían Emilio era un hombre de un amplio crisol de actividades culturales. Comenzó muy joven, con apenas catorce años, garabateando versos y escribiendo canciones. De esa época lejana quedan atrás sus actuaciones con grupos musicales del pueblo, como Los Celestes, Constelación Cinco, Los Escorpiones Negros o los mismos Jaguar. Algunos de ellos tuvieron la oportunidad de participar en las primeras verbenas de El Alto Palomo, a las que contribuyó a fundar cuando todavía residía allí.

Después le siguieron los panochos en sus historias de humor sobre lo cotidiano y personajes conocidos,



Emilio Soler, vestido de peregrino, en La Romería.

el acompañamiento musical de las Ánimas en Navidades, sus treinta años como “perráneo” de las fiestas y el “viva San Roque” que cerraba todos sus escritos. Y es que él mismo declaraba que era la devoción y la fe al patrón de Blanca el que despertaba su actividad continua: sus textos y sus investigaciones sobre la vida del Santo, su caminar de peregrino el día de la Romería, la pólvora que quemaba en su nombre, su esfuerzo, sus ganas de seguir trabajando...

Emilio escribió y publicó “La vida de San Roque”, sobre sus orígenes y sus milagros, con información que recopila de toda España y de algunas zonas de Francia. Se sentía un peregrino: una persona con devoción y entregado a la gente.

Aunque su ingenio se recuerda especialmente por sus grandes panochos, como “Joseico el de Las Lomas. Un día de fiestas”, basado en hechos reales o aquellos otros que extrae de la realidad social cotidiana, como “Los golfos de la guerra” –en el contexto del primer enfrentamiento bélico de EEUU contra Irak- o “La historia del nene, El Merla”, relacionada con el avistamiento de seres extraterrestres, escrito con su particular humor y con su gracia.

Con ocasión del Quinto Centenario de “El Quijote” se esforzó en que todos los blanqueños escribiesen de su puño y letra un fragmento del libro de Cervantes para entrar en el Libro Guinness de los récords. Aunque no terminó este proyecto, su familia continúa con los últimos preparativos necesarios.

Emilio efectuó una gran tarea investigadora sobre la vida de San Roque, se interesó por el habla murciana y sus expresiones más representativas. Esta calle supone un pequeño gesto con el que conmemorar a aquel hombre que deleitaba a los blanqueños con sus Bandos de las Fiestas Panochos y que vestido de peregrino acompañaba a San Roque en su Romería. ✓

“Devolver las ganas de seguir”

El veinte de diciembre de 2004 se inauguró en Blanca el Centro de Día de Personas Mayores. Hoy, catorce personas disfrutan de sus instalaciones y convierten este edificio en un lugar de encuentro con quienes comparten su misma edad. Sus cuidados están supervisados por profesionales de la medicina y por especialistas en los problemas propios de

sus años. Atrás queda la imagen de las viejas residencias del pasado aceptadas por sus usuarios con serena resignación. Los centros diurnos plantean una alternativa válida para todos los ancianos, puesto que el trato personalizado, la comunicación y la atención de todas sus necesidades constituyen los fundamentos de la dinámica de su trabajo cotidiano.



Estancia en el centro de lunes a viernes, de 9:00 a 18:00.
Manutención: desayuno, comida y merienda.
Atención médica.
Cuidados de enfermería.
Fisioterapia.
Gerontogimnasia.
Terapia ocupacional.

Información y contacto
C\ Jardín del Conde, s/n
Ayuntamiento. 968 775001
Centro de día. 968 775018

La luz inunda todos los rincones de la entrada al lugar al que precede un pequeño jardín. El espacio es amplio y limpio, lleno de un color multiforme que procede de los adornos con que los propios ancianos han llenado sus paredes. Una calma sosegada invade la instancia, que recoge parte del día primaveral que fuera se manifiesta a intervalos. El fondo del pasillo es un rumor amable de conversaciones que llegan como un susurro, alteradas por la magia enigmática de voces que de repente se vuelven jubilosas.

“Devolver las ganas de seguir”

Así define la coordinadora del Centro, Isabel Beltrán, el objetivo básico del organismo. Es la encargada de recibirme y mostrarme las instalaciones, mientras explica cuáles son los fundamentos del trabajo que allí se desempeña. “Es un servicio que presta atención a las personas mayores del municipio de Blanca. Un sitio para encontrarse con otras gentes del pueblo que conocen de toda la vida. Es necesario que mantengan sus actividades básicas. Aquí pueden relacionarse, mantener el contacto con la realidad, evitar el aislamiento y la soledad. Cuando nos hacemos mayores nos abandonamos. Aquí se retoman muchas actividades que creíamos olvidadas”.

En el momento de la visita los ancianos se encuentran realizando diferentes actividades. El personal cuida del mantenimiento de sus capacidades mentales y físicas. Para este fin se programan ejercicios de todo tipo, que incluyen el trabajo con la memoria, la atención y la concentración, el cálculo, la psicomotricidad, la capacidad audiovisual, los paseos, la gerontogimnasia, los tratamientos rehabilitadores o la fisioterapia.

Junto a las acciones diarias, existen otro tipo de eventos programados a lo largo del año. Cada cierto tiempo se produce un encuentro con las gentes que participan en la vida de otros centros de esta misma clase, en los que tienen la oportunidad de conocer a personas de otros puntos de la región y de efectuar pequeños viajes a lugares cercanos. El objetivo de estas reuniones es el contacto con los demás. Por este motivo, es también frecuente que se favorezcan los encuentros intergeneracionales, lo que permite aumentar la familiaridad y la comunicación entre los mayores y los más pequeños.

Una atención completa.

Tanto la infraestructura como los servicios que se realizan en el centro responden a la necesidad de ofrecer un cuidado completo a sus ocupantes. Su diseño permite la facilidad de movimiento y la accesibilidad. El edificio se divide en dos alas separadas por una zona central en la que se disponen los despachos médicos y los baños, estructurados con ayudas técnicas de todo tipo para facilitar su uso. Estas de-



Vista exterior de La Residencia de Día.

pendencias tienen acceso a las dos alas, con lo que se facilita el desplazamiento y se evita tener que dar la vuelta completa al edificio.

En la zona derecha de las instalaciones se encuentra una sala de actividades, un gimnasio y un pequeño salón de actos. En el ala de la izquierda existe una habitación para el visionado de la televisión, un aula independiente para casos clínicos especiales, la cocina y el comedor.

La vida comienza en el centro a las 9 de la mañana. Para todos aquellos que sufren algún tiempo de molestia física existe un servicio de transporte para facilitarles el desplazamiento. El edificio ofrece la posibilidad de realizar todas las actividades básicas y cotidianas diarias. Los usuarios comparten las comidas del día con el resto de sus compañeros, tienen a su disposición una enfermera permanente que vigila sus parámetros básicos, reciben la visita semanal de un médico y se someten a diferentes actividades de fisioterapia que también comparten con otros ancianos de la localidad pueden solicitar estos servicios aunque no acudan al centro de día.

Problemas.

Para Isabel el principal problema al que tienen que enfrentarse es a la falta de comprensión y entendimiento sobre el trabajo del centro y lo que representa para los ancianos: “Los familiares no entienden cuál es la función del centro. Se sienten muy influidos por el qué dirán. Deben entender que traerlos aquí no significa que deseen quitárselos de encima. La situación de las familias está sobrecargada por el trabajo, por otros familiares como los niños y demás. Éste es un lugar donde nos preocupamos por los ancianos, a los que se les asegura la manutención, los controles básicos. La administración de medicamentos la realizan los auxiliares de clínica bajo la pauta de su médico de cabecera, para lo cual le pedimos un informe médico. Nuestro objetivo es que estén siempre lo mejor posible”. ✓

Taller de teatro en Blanca

El pasado 25 de mayo tuvo lugar la última representación de esta temporada del Taller de teatro del Centro de la Mujer de Blanca. Las mujeres de la Asociación ofrecieron un recital de poesía dedicado a la maternidad y la primavera entre otros temas. El taller, organizado por la Concejalía de la Mujer, se puso en marcha en el mes de febrero de este año y continuará en



El grupo de teatro de mujeres de Blanca.

corporación de todas aquellas mujeres que es gratuito y permanece abierto para la incorporación de todas aquellas mujeres que así lo deseen.

El Teatro Victoria cierra su programación de una temporada de música, teatro, cine y humor

El pasado mes de mayo se vendieron las últimas entradas para asistir al Victoria. El concierto de Presuntos Implicados y el Certamen Nacional de Folklore organizado por la peña La Capaza fueron los últimos actos hasta el próximo mes de septiembre. Durante este año, la programación ha ofrecido a los blanqueños un variado repertorio de actuaciones de todo tipo. Las representaciones han sido elegidas entre las ofertas más importantes de ámbito nacional, alternando la comedia, el baile y el drama. El público ha podido asistir a los estrenos de representaciones como Monty Python, Las Leandras, Gorda, La Gitanilla, Las mujeres de verdad tienen curvas, El día más feliz de nuestra vida, Hijos de mamá, El hombre de Central Park, La ratonera, 5 gays.com o Vamos a contar mentiras. Las tablas del escenario han estado cubiertas por algunos de los nombres más importantes de la actuación, como María Luisa Merlo, Marta Puig, Laila Ripoll, Quique San Francisco, Jorge Sanz, Micky Molina, Guillermo Montesinos o Carlos Larrañaga.

El público infantil y la formación educativa ha sido otro de los objetivos prioritarios del Ayuntamiento, por lo que se han representado obras como El lazarrillo de Tormes, Drácula, Carta a los reyes, The haunted mansion, No hay derecho, Los tres cerditos, Ricitos de oro y los tres osos, Mary magic, El zoo de música o la sirenita. Algunas de estas actuaciones han sido declamadas íntegramente en inglés.

La música ha sido también una de las apuestas más decididas. El ciclo sobre Mozart, el concierto del Cuarteto Saravasti, la representación de piano y Flauta de Emilio y Elena Molina, La Orquesta de Jóvenes de Moscú o la ópera La flauta mágica han sido algunos de sus protagonistas más destacados.

Algunas representaciones cinematográficas cierran la oferta cultural del teatro. La Concejalía de Cultura se encuentra ya estudiando diferentes posibilidades para otoño y con la planificación del teatro en la calle que comienza este verano. ✓

El Ayuntamiento de Blanca construirá una nueva residencia de ancianos

El gobierno de la localidad edificará un nuevo centro dedicado al cuidado de los ancianos del pueblo. El edificio dispondrá de las instalaciones necesarias para permitir la atención diaria de cincuenta personas. Con este proyecto se pretende reforzar los servicios existentes para los mayores en el pueblo, que cuenta ya con un Centro de Día en pleno funcionamiento. La nueva construcción permitirá a los ancianos que así lo deseen una atención más completa, puesto que pueden residir allí de forma permanente.

El comienzo de las obras está previsto para el próximo mes de julio. El edificio está especialmente orientado a mejorar la calidad de vida de aquellas personas con problemas físicos, facilitando los accesos y el uso de sus instalaciones adaptadas a tal efecto. Su construcción se efectuará junto al Centro de Día. El coste total de las obras asciende a unos 700.000 euros.

Sale a concurso el diseño de una pasarela peatonal sobre el río Segura

El Ayuntamiento proyecta la creación de una pasarela que permita la conexión entre la zona de las playas que baña el Segura y el Parque de las Cuevas. Con esta iniciativa se consigue que el pueblo tenga un segundo lugar de acceso peatonal a la ribera del pantano.

Semana de la Juventud en La Estación

La Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Blanca ultima los detalles de la semana de la juventud de La Estación, en la que tendrán lugar actividades de todo tipo. La inauguración será el día 10 de julio, a las 22:00, en el patio del colegio de la pedanía, en la que intervendrá la Coral de Jóvenes de la Universidad de Murcia.

Desde entonces, hasta la clausura del día 16, se disputarán diferentes encuentros deportivos en los que podrán participar todos los habitantes de la zona. La Concejalía ha decidido ofrecer espectáculos de todo tipo, por lo que se representará una obra de teatro infantil, se celebrará un concurso de sangría amenizado con una discomóvil (día 11), actuaciones con monólogos de humor (día 13), o un desfile de baile capoeira (día 14). A estas festividades se les añade la tradicional paella gigante de la mañana del día 15 y los juegos populares del domingo (con multiaventuras, tirolina, juegos populares y tiro con arco). Esa misma noche tendrá lugar la gala de clausura, en la que se entregarán los trofeos de las competiciones.

La Concejalía también está concretando la programación para la juventud de Blanca en Verano: julio, agosto, septiembre. Viajes, talleres, cursos, cine de verano, cursos de idiomas en el extranjero para los ofrece una subvención que depende del tiempo de estancia en el país: 250 € 2 semanas, 375€ 3 semanas, 500€ 4 semanas.

Blanca Club de Baloncesto

El Blanca Club de Baloncesto se consolida un año más con sus equipos de base. El alevín masculino ha completado una gran temporada con un hecho inédito en los equipos masculinos del club: la lucha entre los top ten, entre los 10 mejores equipos de una liga que contaba con 27 participantes, por el título regional. El alevín femenino consiguió ser Subcampeón Federado de Murcia el pasado 27 de mayo en San Javier, y es Campeón Regional Escolar desde los encuentros celebrados los días 3 y 4 de junio en Molina de Segura.

Los equipos cuentan además con la presencia de jugadores que han sido seleccionados como integrantes del equipo

oficial de la Comunidad Autónoma para los Campeonatos Regionales. Así ocurre con Laura Ramos, Daniel Escribano, Patricia Cano, Patricia Méndez y Mariela Ortega.

El presidente y entrenador del Blanca Club de Baloncesto, Emilio Soler, agradece a todos los jugadores y entrenadores- Juan Carlos Molina, Javier Toledo, Mario Cano, Antonio Turpín e Isaac Molina – por su esfuerzo y atención.

Su fruto se manifiesta en las selecciones y en los títulos conseguidos. Y, desde luego, un especial reconocimiento a los padres por su apoyo, su ánimo, y por soportar las exigencias de los entrenadores.

Blanca celebra el Día Mundial del Medio-Ambiente

El pasado lunes 5 de junio se celebró el Día Mundial del Medio-Ambiente, en el que el Ayuntamiento realizó diferentes actividades con los colegios y el instituto del pueblo. Lo que más llamó la atención fue la visita a un huerto solar de energía fotovoltaica,

donde se produce corriente inyectada a la red para el consumo. Los escolares pudieron así mejorar su conocimiento sobre las energías renovables y comprobar la aplicación práctica de estas herramientas para la conservación de la naturaleza.

Nuevo equipo de limpieza

El Ayuntamiento de Blanca aumenta el número de vehículos destinados a las tareas de limpieza del pueblo. Este mes ha comenzado a funcionar una nueva máquina para fregar el suelo en el pueblo y una barredora que trabajará en el término municipal de La Estación. Ha sido necesaria una inversión de unos cuarenta mil euros para la adquisición del material.



CONTACTA CON NOSOTROS
ayuntamientodeblanca@yahoo.es

A y u d a s

Se aprueban las ayudas para la rehabilitación del Barrio del Castillo

El Ayuntamiento de la localidad ha decidido restituir la fisonomía de la zona con el desarrollo de un plan de rehabilitación para fachadas y viviendas: el Proyecto ARI. Los vecinos de la zona afectada tendrán acceso a subvenciones con las que poder sufragar parte del gasto derivado de las obras.

El Barrio del Castillo comprende las calles Amargura, Angustias, Aranda, Castillo, Iglesia, Magdalena, Maestro Rodolfo, Queipo de Llano, Rafael Molina, Travesía del Castillo y Travesía de la Iglesia. Muchas de las viviendas situadas en estas vías podrían acogerse a las ayudas facilitadas desde el Ayuntamiento para restaurar las fachadas, las cubiertas y las medianeras o rehabilitar el propio edificio.

Rehabilitación de viviendas

Rellenar la solicitud en la Oficina de Rehabilitación del Ayuntamiento

Acreditar la propiedad mediante Escritura Pública

Ser residente o destinar la vivienda a la venta o alquiler

Conservar los muros de carga y la fachada

Límites de presupuesto

Viviendas

Presupuestos inferiores a 10.000 €, hasta un 75%

Entre 10.000 – 30.000 €, hasta 35% más 4.000 €

Superiores a 30.000 €, hasta 30% más 6.500 €

Fachadas

Hasta un 60% del presupuesto de la contrata

Rehabilitación de fachadas

Rellenar las Solicitud

Ingresar su aportación antes de la contratación de las obras

Aumentan las subvenciones sobre el precio del agua

Los pensionistas recibirán 8 € y las familias numerosas 22 €.

Desde el mes de mayo de 2004, 132 familias se han beneficiado de las ayudas otorgadas por el Ayuntamiento para sufragar los gastos derivados de los recibos de agua, además de 291 ancianos. Para optar a esta ayuda es necesario presentar el DNI del solicitante, el recibo del agua del trimestre pasado, un informe de convivencia y un código de cuenta cliente. Las Familias Numerosas deberán adjuntar una fotocopia del título que las acredita como tales. Los pensionistas deben mostrar su certificado de la Seguridad Social. Los recibos se presentan durante la primera quincena de los meses de mayo y diciembre.

